

## ¿Qué es un proceso constituyente?

Un proceso constituyente es el origen de la democracia y tiene como fin crear una nueva constitución adaptada a las necesidades actuales de la población. Es la única forma pacífica de hacer una verdadera revolución democrática que rearticule el diseño institucional del estado y la forma de gobierno para someterlos a la voluntad popular. (constituyentes.org)

## Acontecimientos que llevan a la creciente creencia de la necesidad de un proceso constituyente.

- Incapacidad institucional para enfrentarse a los problemas coyunturales.
- Escasa representatividad de las instituciones “democráticas”.
- Discusión profunda de la transición (¿qué cambio con la transición?).
- Existencia de una sociedad de castas.

## Proceso destituyente

Capacidad para discutir cada uso y costumbre adquiridos por la sociedad buscando vislumbrar la legitimidad del sistema que se sustenta tras ellos. Necesidad de un proceso profundo de empoderamiento.

## Beneficios de un avance profundo de la democracia

- Político-Social: Capacidad de la población para dar forma a un sistema que se acerque a una organización social que satisfaga al máximo las necesidades humanas básicas (¿Cuáles son las necesidades básicas de las personas? A discutir), un sistema elegido por el pueblo con dignidad y libertad.
- Económica: crear un sistema económico que no sustente la capacidad económica de unos sobre las libertades personales de otros y los ecosistemas. Regulación desarrollada por unas instituciones realmente democráticas.

## Tipos de procesos

- Reforma; cambio de algunos artículos de la constitución por parte de las instituciones.
- Elecciones y creación de una asamblea constituyente empezando por un referéndum para activar el proceso, seguido de la elección de representantes para crear una Asamblea Constituyente y, por último, hacer un referéndum para corroborar por parte del pueblo el nuevo texto.

- Desarrollo de asambleas por todo el país con el fin de discutir como ha de crearse la nueva constitución, buscando la máxima participación de todas las personas.

Este proceso está orientado a alcanzar la máxima capacitación del 99% para crear un sistema político dinámico donde los derechos básicos de todos sean inquebrantables y la participación fácil y efectiva. El caos que puede generarse al principio es un precio pequeño que debemos pagar para crear un sistema justo. El pueblo también tiene derecho a equivocarse y desarrollar sus parámetros de convivencia.

P.Mackey